

Nº 2

**INTRVENCION DE JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA EN
VILLANUEVA DE LA SERENA**

(lunes, 6 de junio de 1.994)

-Apoyo a Manoli Frutos

-Criticas al señor Aznar.

-Menciona la emigración, sufrida por nuestras gentes, unos se fueron a Europa de emigrantes y otros como Felipe González nos llevan a Europa como ciudadanos de primera categoría.

INTERVENCION DE JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA EN VILLANUEVA DE LA SERENA

Lunes, 6 de junio de 1994

Buenas noches a todos, de nuevo en Villanueva de la Serena.

Me parece que la última vez que estuve en Villanueva fue en Diciembre, con el Premio Felipe Trigo. Hoy estoy aquí cuando faltan 6 días para que llegue el 12 de junio, que es de las cosas más importantes que una ciudadana, un ciudadano puede hacer, que es ejercer su derecho al voto.

Durante tantísimo tiempo, los más veteranos que están aquí lo saben, se ha luchado, se ha peleado, se ha perdido la libertad, se ha perdido la vida, se ha ido al exilio, por conseguir esto que parece tan fácil que es que el día 12 podamos ir a un colegio electoral, podamos meter la papeleta y decidir con nuestro voto qué es lo que queremos hacer, en este caso concreto, en Europa.

Así que cada vez que empieza una campaña electoral me siento alegre. Hoy me decía alguien, ¿no estás cansado ya de tanta campaña? Yo no, yo cuando me canso es en el despacho solucionando o intentando solucionar problemas, pero cuando tengo que venir, como hoy a Villanueva de la Serena, a hacer un mitin de apoyo a mi compañera, Manoli Frutos, yo no estoy cansado, lo que estoy es absolutamente contento, satisfecho, porque aquí no me encuentro con problemas, aquí me encuentro con mi gente, con los míos, sea o no sean militantes del Partido Socialista, sean o no sean votantes del Partido Socialista, me encuentro con mi gente extremeña, con aquellos extremeños de buena voluntad, de buena fe, que quieren aportar lo mejor que tienen para Extremadura.

Y, además, me siento alegre porque una campaña electoral, además de ser una cosa muy importante, como he dicho anteriormente, por el valor que tiene de poder decidir con tu voto, tiene además también una cura de humildad para los políticos, para los que nos dedicamos a la política. Porque, ¿qué es lo que estamos haciendo esta noche aquí? en definitiva, intentar convencerles a ustedes para que den el voto a nuestro partido político, a nuestra opción política y entonces, aquí se

ve la grandeza de la democracia y aquí los políticos nos damos cuenta de que nosotros no somos nada por nosotros mismos, que algunas veces, se nos olvida y creemos que cuando nos hacen concejal, alcalde, Presidente de la Junta, Consejero, Ministro o Presidente del Gobierno es que eso nos ha caído del cielo y es mérito propio por lo inteligente y lo listos que somos y cuando llega una campaña electoral te das cuenta, a mí no se me olvida nunca, procuro que no se me olvide, pero te das cuenta que mérito tuyo, nada, que tú eres lo que eres porque la gente te da la confianza y el día que te retiren la confianza, te acabaste políticamente. Así que yo me alegro mucho de estar hoy aquí y de decirle a Manuela, a nuestra compañera candidata, que si sale elegida eurodiputada será porque los que están aquí quieren y si no sale elegida, será porque no hemos inspirado suficiente confianza; pero méritos tuyos, solamente el mérito de presentarte en unas listas, de dedicarte a una cosa tan noble como es la política, pero nada más. Lo que seas lo serás porque los que están aquí quieran y los que están fuera de aquí también quieran y eso es un valor muy importante para que el político sepa, Manuela, para que tú sepas, cuando vayas a Europa, si sales elegida eurodiputada, cuando te montes en el avión, en Madrid, y vayas a Estrasburgo, a Bruselas, que el combustible, que la fuerza que te lleva allí, no es tus méritos propios, sino que es la ilusión, la esperanza, la confianza de la gente que una noche de 6 de junio en Villanueva de la Serena le pediste la confianza y te la han dado. Eso es un acto democrático importante.

¿Qué es, por lo tanto, lo que vamos a hacer el día 12 de junio? En primer lugar, votar. Es obligación, es responsabilidad, es un homenaje a todos aquellos que antes que nosotros lucharon porque tengamos hoy una democracia, yo creo que es una enorme responsabilidad el acudir a la urna, que cada uno vaya a su colegio y vote lo que crea oportuno, lo que su saber y su leal entender le dicte, le aconseje. El que quiera votar a la izquierda que vote izquierda; el que quiera votar derecha que vote derecha, pero no es justo que nos quedemos en nuestra casa después de haber estado tantísimos años luchando tantísima gente porque el día 12, podamos los extremeños, los españoles, los europeos, en definitiva ejercer el derecho al voto.

La segunda cosa por la que venimos aquí esta noche es para hablar de lo que es lo que nos jugamos el 12 de junio. Eso debería ser lo que todos los partidos políticos hicieran cuando vienen a un mitin, a un acto electoral. Hablar de lo que vamos a decidir el día 12 de junio. Y ese día se nos requiere a todos los españoles para que con nuestro voto decidamos qué tipo de Europa queremos, para eso nada más se nos llama. No se nos llama a las urnas para que digamos que tipo de Europa quieren ustedes ciudadanos de España, ciudadanos de Europa, no se nos llama para

que discutamos ni de Roldán, ni de Rubio, ni del alcalde de Burgos, ni del Consejero de Cantabria. Se nos llama para que digamos quién queremos que vaya al Parlamento Europeo y qué tipo de Europa queremos hacer. Y eso es lo que debería preocuparnos y eso es lo que a mí me ocupa en esta campaña electoral; pero es verdad que además de esa preocupación no tenemos más remedio que intentar decir algunas cosas que nada tienen que ver con la problemática europea, pero que como he visto por la intervención de Paco y la intervención de otros muchos compañeros, en otros pueblos, preocupa seriamente a la gente, a los ciudadanos. Él hablaba de la calumnia, de la difamación, de la mentira que durante estos días se está diciendo respecto a los socialistas. Y no solamente durante estos días, sino durante todos estos años, porque algunos siguen sin aceptar que el Partido Socialista Obrero Español está gobernando porque los ciudadanos quieren. No lo aceptaron en el año 82, no lo aceptaron en el 86, en el 90, no lo han aceptado en las últimas elecciones y siguen sin aceptarlo. ¿Porqué? Porque ellos creen que eso de gobernar le corresponde a la derecha y siguen sin entender que gente normal, gente del pueblo seamos capaces de gobernar el ayuntamiento, la Junta de Extremadura, etc, etc,. No lo aceptan, no lo comprenden. Creen que siempre habrá ricos y pobres y que el gobierno corresponde a los ricos y a los pobres les corresponde obedecer. Eso es lo que no son capaces de entender.

Ayer o anteayer, iba yo en el coche, camino de un pueblo y escuché por la radio las crónicas que los medios de comunicación dan de la campaña electoral, de los mítines, en Extremadura, y oí a un señor del Partido Popular insultando, calumniando, difamando a un tal Juan Rodríguez, del Partido Socialista. Decíamos, ¿de quien estará hablando? Pero ya siguió y una vez dijo, Presidente de la Junta de Extremadura. Estaba hablando de mí. Y yo decía, ¿porqué me llama Juan Rodríguez? Si todo el mundo sabe, en esta tierra, porque ya llevo algunos años que me llamo Juan Carlos Rodríguez, y además tengo un segundo apellido porque tengo una madre, de la que no me avergüenzo. ¿Porqué me decía Juan Rodríguez? Creo que he encontrado la explicación. Yo creo, primero, porque piensan que eso de llamarse Juan Rodríguez y ser Presidente de la Junta de Extremadura no casa muy bien, Juan Rodríguez parece como muy vulgar, así como del barrio de las Peñizas o del barrio de la Concordia, donde yo nací en Mérida, etc. Porque para ellos, Presidente de la Junta debería ser alguien que se llamara Francisco José de López de nosé cuantos y Conde de nosequé. Así que llamándome así Juan Rodríguez están diciéndole a la gente, no voten ustedes a éste, si esto es de pueblo, gente de baja estopa. Pero además, creo que hay más. En la campaña anterior me llamaban Juan Carlos Rodríguez, en esta Juan Rodríguez, en la siguiente seguramente Juan y así pensarán ellos que a lo mejor yo desaparezco del mapa, quitándome el nombre y

quitándome los apellidos. Y no me van a quitar del mapa, mientras la gente me mantenga y desde luego lo que no me van a quitar, aunque lo pretendan, es el nombre y los apellidos, porque el nombre y los apellidos es lo único que a mí, como a la inmensa mayoría de los que están aquí, nos han dejado nuestros padres, el nombre y los apellidos y eso es lo único que yo le voy a dejar a mi hija, un nombre y un apellido decente, honrado.

Es verdad, que en algunas ocasiones, Paco, duele oír la calumnia, oír el insulto, oír la difamación, ya lo creo que duele, lo que pasa es que hemos llegado a una situación donde en este país habría que cambiar alguna legislación. Yo sé que decir esto no suena bien pero yo lo voy a decir. Porque, si a mí me roba alguien la cartera, ése que roba la cartera, va a la cárcel. Si me roba poco iré mucho a la cárcel; si me roba mucho iré poco a la cárcel. Porque hay todavía una justicia en España que castiga mucho al que roba poco y castiga poco al que roba mucho y ahí está cualquier ejemplo para demostrarlo. Pero de cualquier forma, si nos roban, el dinero, la casa, al que lo cojan va a la cárcel, y me parece muy bien. Ahora, si a alguno de nosotros nos roban la fama, nos roban la honestidad, nos roban la honradez, no pasa nada, una multa como mucho. Y a mí, yo creo, que para los que solamente tenemos la fama y la honradez que nos han dejado nuestros padres, a mí me duele más que alguien me quiera quitar la fama que alguien me quiera quitar el dinero. Me parece más importante que me quieran quitar lo poco que tengo que es la fama, la honradez, que me quieran quitar el poco dinero que tengo. Porque si me quitan el dinero, yo a mi mujer, a mi hija, les puedo dar la explicación que sea. He sido tonto, me he dejado el coche abierto. Pero si a mí me calumnian y dicen las barbaridades que dicen de vez en cuando la derecha de esta región, sobre las miles de fincas que tengo en Extremadura, sobre lo que robo en la Junta de Extremadura, cómo se lo cuento yo a mi mujer y cómo se lo cuento yo a mi hija hasta que dentro de tres o cuatro años alguien quiera hacer justicia con un nombre que se nos está quitando y que se nos está borrando. Creo que deberían cambiarse las leyes y aquel que diga algo que lo demuestre y si no lo demuestra, que le castiguen, con más dureza que si quitaran el dinero, porque la gente que solamente tenemos nuestros brazos para trabajar, lo único que podemos transmitir a nuestros hijos es un buen nombre y un buen apellido y nadie debe quitarlo ni mancharlo, más que en aquellos casos donde sean capaces de demostrarlo.

Pero aquí la política comienza a convertirse en algo muy peligroso. Era más fácil hacer política cuando vivía Franco que ahora. Cuando vivía Franco y te dedicabas a la política, y yo me dedicaba, lo más que te podía pasar era que te metieran en la cárcel y eso era un honor y una honra. Pero es que ahora cualquier

individuo te está difamando y te está calumniando y no tienes defensa posible.. No sabes como defenderte. Tienes que demostrar que eres inocente, cuando la Constitución, por la que yo peleé, y mucha gente peleó, era para que todo el mundo fuera inocente, mientras no se demostrara lo contrario y estamos cambiando el orden de las cosas y las realidades. Pero yo creo que a mí no me van a aburrir esta gente. Ya pueden decir misa, Como decía aquel aragonés cuando uno fue a robarle. Decía, busca, busca que no lo encuentro yo por el día, lo vas a encontrar tú por la noche. A mí no me van a aburrir, y lo que me gustaría es que a vosotros tampoco os aburrieran, porque detrás de todo esto lo que hay es una pretensión de que la gente desconfíe, no solamente de los políticos, sino de los políticos que procedemos de determinada clase social, sector social. Eso es lo que se pretende, que vuelvan a gobernar los de siempre. Porque ellos dicen: no veis, cuando ponéis alguno de los vuestros a gobernar, lo primero que hace es llevarse el dinero. Y no es cierto. Que ha habido casos, sin duda, que por ahí anda el sinvergüenza de Roldán, sin duda, pero yo no me responsabilizo de lo que ha hecho ese señor. Yo llevo once años gobernando Extremadura y todavía nadie me ha puesto la cara colorada, nadie. Y creo que sería injusto, que aquí, en Extremadura, que hemos gobernado con honradez, con defectos, con errores,, pero con honradez, se nos castigara porque en algunos sitios ha habido un señor que ha cometido una barbaridad y que ha engañado la confianza que en él se había depositado. A mí no me van a aburrir, a mis compañeros, tampoco y a ustedes, yo creo que tampoco. Porque lo que pretende el Partido Popular, no es ganarnos las elecciones, que sería legítimo, es lo que tiene que hacer la oposición, intentar ganar las elecciones al partido que está gobernando. Eso es lo lógico, pero para eso hay que hacer más méritos de los que están haciendo. Si fuera verdad que el Partido Popular nos ganara unas elecciones porque sabe calumniar, porque sabe mentir y difamar, la izquierda de este país estaría perdida de por vida, porque se demostraría que con la calumnia, la mentira y la difamación, la izquierda pierde las elecciones y yo creo que eso no puede ser. La derecha que gane cuando tenga un programa que sea capaz de entusiasmar a los ciudadanos; cuando tenga un líder que sea capaz de arrastrar a la gente en favor de una idea, ya sea sobre Europa, ya sea sobre España. Y la derecha ni tiene programa, ni tiene líder. Díganme ustedes alguna idea de Aznar en los mítines que está dando, que no sea Roldán, que no sea que Felipe González dimita. Una idea de los problemas que de verdad preocupan al ciudadano, los parados, la crisis económica, como salir de esto, qué hacer en Europa. Esto no lo hemos oído nunca, porque este señor no es un líder, este señor es el farolillo rojo de la carrera. Ahora que estamos viendo la Vuelta Ciclista a Italia, habrán visto ustedes que el que lleva el jersey rosa, va en la cabeza, va guiando pelotón, ése es Felipe González, en la cabeza, guiando al pelotón, guiando a los ciudadanos, unas

veces acertando y otras veces equivocándose, pero pronunciándose, diciendo lo que quiere, yendo a Europa, consiguiendo cuatro billones y medio para toda España y mientras tanto Aznar, atrás, en el pelotón, de farolillo rojo diciendo: pedigüño, que nada más que vas a Europa a pedir. Efectivamente a pedir, para que en Villanueva haya 1200 millones como ha dicho Paco. Pero le preguntan, ahora que he estado yo hablando de la Justicia: Oiga usted que piensa de la Justicia, del nuevo Código Penal, que ha sacado el Ministro Belloch. Respuesta de Aznar:... (se acaba la cara A de la cinta....)

... Que no es capaz de aportar soluciones, lo único que le preocupa es que Felipe González se marche. Y como no ha sido capaz de ganarle una sola elección, ni una sola, de las veces que se ha presentado, pues ahora quiere colarse de Matutes en la Moncloa y aprovechando que hay unas elecciones Europeas está intentado ver si Matutes le ganara a Morán, pues entonces él piensa colarse en la Moncloa. Y en la Moncloa no se va a colar, tendrá que esperar el año 97 para que los españoles de nuevo se vuelvan a pronunciar sobre qué parlamento español quieren y sobre qué Presidente del Gobierno español quieren, por lo tanto, que espere sentado un tiempo. Y en segundo segundo lugar que se le quite de la cabeza que con estas elecciones, con estas calumnias y con estas difamaciones va a terminar con el Partido Socialista Obrero Español porque no quiere ganarnos sólo, es que quiere borrararnos del mapa, quiere quitar al Partido Socialista del mapa que no exista más, y eso no lo va a conseguir el señor Aznar por muchos Roldanes que a nosotros nos salgan, porque este partido tiene 115 años de historia. Y durante 115 años de historia hemos gobernado 12 años, el resto del tiempo, en la oposición, con más dureza, con menos dureza, con más sacrificio, con menos sacrificio, pero este partido no es el partido que creen los jóvenes que hoy tienen 16 ó 17 años que ha estado gobernando toda la vida en España, este partido ha estado sufriendo toda la vida en España, sufriendo y por fin hemos conseguido la confianza de los ciudadanos. Y mientras la tengamos vamos a gobernar, y si no nos la dan pasaremos a la oposición, y seguiremos trabajando, defendiendo las mismas ideas, siempre defendiendo las mismas ideas: justicia, solidaridad, igualdad para todos. Por eso yo digo muchas veces que nadie se sienta avergonzado en estos momentos de ser socialista, que nadie se agache que sólo aquel que se agacha permite que se le suban en las espaldas y ya se nos subieron en las espaldas durante tantísimos años como que ahora tengamos que agacharnos. No nos vamos a agachar, por qué nos vamos a avergonzar de lo que estamos haciendo, antes he saludado al Presidente de la Asociación de vecinos de este barrio que venía a darme las gracias por el barrio que hemos hecho. Gracias a ellos, por el barrio que están

manteniendo; si a mí no me tienen que deber nada, lo único que estamos haciendo es algo que el Partido Popular le horroriza que es gastar el dinero en viviendas sociales, en colegios, en centros de salud, eso el PP dice que es despilfarrar el dinero, nos acusan de despilfarradores.

Ayer decía el señor Aznar en el ABC: que si el gana las elecciones recortará drásticamente los gastos sociales; qué gastos sociales va a recortar: la sanidad, la educación, la cultura, nos dicen que despilfarramos pero lo que es más grave nos dicen que porque hagamos una escuela o porque demos una pensión estamos comprando el voto y eso si que a mí me pone los vellos de punta, ahí si que me cabreo, porque es que consideran que en Andalucía, en Extremadura donde el PSOE obtiene buenos resultados , los extremeños y los andaluces somos tontos, tienen esa concepción. Acuérdense que si el día 12 por la noche ganamos ya verán las declaraciones del día 13, del PP, de IU, de todo vicho viviente, han ganado los socialistas en Extremadura porque le han votado los incultos, los analfabetos, los viejos y los que no saben nada, o no se acuerdan del sanbenito de todos los años. Y a mí me indigna, el otro día oí a alguien que hablaba por una emisora de radio y decía: ¡hombre en Extremadura y en Andalucía claro que ganará el PSOE! si le votan hasta las mujeres del pueblo, decía el estúpido, pero qué sabe este señor, porque no se da una vuelta por nuestros pueblos, porque no habla con la gente, porque no entiende él que la gente de pueblo, las mujeres de pueblo, los hombres de pueblo saben de política más que la gente de la gran ciudad, bastante más, porque lo que ha pasado y lo que ha sufrido la gente de pueblo, la mujer de pueblo, los hombres de pueblo no lo han pasado, ni lo han sufrido la gente de la gran ciudad, por mucho problemas que tenga, sabría ese señor, comentarista político, lo que es criar a unos hijos durante diez años, mientras su marido está en Alemania; sabe ese señor la experiencia que eso da; sabe ese señor la cultura que eso da, aunque no sepa leer, ni escribir; sabe ese señor lo que pasa por la cabeza de esa mujer y de ese hombre que está separado de su familia durante tantos años, cómo para que venga ahora cualquiera a decir que es que les engañamos. Saben muy bien ellos a quien tienen que votar y a quien no. Sabe muy bien esa mujer de pueblo y del pueblo quienes fueron los que le mandaron a la emigración y quienes son los que ahora le mandan a Europa como ciudadanos, y no pueden venir ahora diciendo: nosotros vamos a llegar a Europa y le vamos a explicar a ustedes algo así de pacotilla, porque ustedes no entienden. Decía Manolí alguna vez: ¿tú crees que me entenderán cuando hablo de Europa? Perfectamente, en Madrid seguramente que tendrán dificultad de explicarte lo que es Europa, en Extremadura ninguna, porque la hemos vivido los extremeños. Pero quién es el extremeño que no tiene un padre, un tío, un abuelo, un hermano que ha estado en Suiza, en Alemania, en Francia y sabemos todo lo que

hay que saber de Europa, cuando íbamos de emigrantes y ahora, ha dicho Manoli antes una cosa que a mí me ha llenado de orgullo, ahora ya no vamos de emigrantes a Europa, ahora vamos de Vicepresidente del Comité de las Regiones. Y yo les confieso, porque estoy entre amigos, porque en Villanueva me conocen y os conozco, el otro día cuando estuve en Bruselas me dieron un pasaporte diplomático, y cuando pasé por la frontera saqué mi pasaporte con orgullo, sacando pecho, porque me acordé, se me humedecieron los ojos, de la cantidad de paisanos míos que han pasado está misma frontera con la furgonetas, con las cajas de cartón, con las maletas con cuerdas y yo ahora, descendiente de esas mujeres de pueblo y de esos hombre de pueblos paso por Europa con un pasaporte diplomático, por lo tanto me siento orgulloso.

Esa Europa donde como saben ustedes y sabéis vosotros no todo el monte es orégano porque algunos vienen diciendo: con Europa vamos a solucionar todos nuestros problemas, no, los problemas los vamos a solucionar con nuestros esfuerzos, con nuestro sacrificio, con nuestra lucha. Es verdad que Extremadura todavía no es la región que yo quisiera; es verdad que Extremadura todavía no es la primera región de España pero puede alguien discutir que hemos llegado más lejos que en toda la historia de Extremadura, no lo puede discutir nadie y eso debe darnos moral y optimismo para seguir trabajando y avanzando. El Deportivo de la Coruña, equipo que va a presidir Aznar cuando lo deje Landorio, no ha ganado la Liga, se ha quedado el segundo y están satisfecho porque han llegado más que lejos que nunca en toda su historia deportiva, no han quedado los primeros pero han llegado más lejos que nunca. Nosotros, los extremeños, no somos los primeros en la Liga de las diecisiete Comunidades Autónomas pero tenemos que estar satisfechos porque hemos llegado más lejos que nunca y vamos a llegar muy lejos si nos lo proponemos. O es que una región, que por ejemplo en estos momentos estos niños que están aquí hablando, jugando como es su obligación, yo estaría muy preocupado si no estuvieran jugando porque estarían enfermos, estos niños que cuando hace veinte años, tenían once años, tenían que salir de las escuelas para ayudar a sus padres en el campo, ahora van a seguir en la escuelas, muchos de ellos en la Universidad, ¿esta región no va a progresar mucho más que la región que nosotros cogimos? Evidentemente que va a progresar mucho más y cuando nuestros jóvenes universitarios que están saliendo, que ahora mismo hay veinte mil universitarios en Extremadura, está región evidentemente que tiene que progresar y que tiene que salir para adelante.

Y lo está viendo cualquiera, cualquiera que circule por cualquier carretera se esta dando cuenta de las mejoras, cualquiera que venga a cualquier ciudad o a cualquier pueblo se está dando cuenta de la mejora, y eso lo estamos haciendo porque los extremeños nos hemos empeñado en hacerlo, porque la mayoría quiere trabajar, porque la mayoría se siente orgullosa de ser extremeño. Yo sé quien nos va a votar en esta campaña y quien no. Aquellos que se han alegrado, con el aplauso que me han dado ustedes antes, por ser Vicepresidente del Comite de las Regiones esos nos votan y los que están rechinando los dientes porque están cabreados porque un Juan Rodríguez sea Vicepresidente, esos no nos van a votar. Hay que ir a Europa, hay que estar en Europa; unos nos llevaron a Europa de emigrantes, otros Felipe González, Fernando Morán en el año 1.986, nos llevan a Europa como ciudadanos de primera categoría, de primera división.

¿Qué es lo que tenemos que hacer allí? Eso ya depende de nosotros. Europa no regala duro a cuatros pesetas; en Europa hay que ganarse todos los días las subvenciones, el dinero, el reparto, para que haya una cierta justicia entre los países ricos y los países menos ricos. Y allí hay dos visiones de la vida: la visión que dan los conservadores de derecha y la visión que dan los progresistas de izquierdas. Para los conservadores de derecha: Europa se reduce simplemente a un gran mercado, cuanto más gente haya en Europa mejor para ellos porque tienen más que vender, más televisores, más vídeos, más coches, los que venden mucho porque están muy desarrollados quieren que Europa en lugar de tener 300 millones, tenga 600 millones y que mañana entre Checoslovaquia, Polonia, Hungría, Rusia, porque todos esos son consumidores natos, empezarán a consumir. ¿Y qué es lo que consumirán? Los productos que alemanes, holandeses, franceses les van a vender. Pero nosotros decimos, un momento, además de eso tendrá que haber una cierta solidaridad, tendrá que haber una cierta igualdad para que los ciudadanos europeos que pertenecemos a la Unión Europea, no solamente tengamos los mismos derechos sino que podamos tener las mismas condiciones de vida, de renta, de trabajo y por lo tanto no vaya usted tan ligero queriendo abrir Europa todo lo posible a cuanta más gente mejor porque si mete usted 600 millones de personas más el dinero que hay es el que hay y no se podrá repartir entre 300, se tendrá que repartir entre 900 y por tanto el acortamiento de diferencia será mucho más difícil.

Así que yo quiero que estemos en Europa para intentar construir una Europa donde España, donde Extremadura vayan perdiendo las diferencias con respecto a Alemania, con respecto Francia, con respecto a Dinamarca, con respecto a Holanda y eso es lo que quieren los socialistas, que haya una cierta disminución de las distancias entre los países ricos y los países pobres. Igual que

decimos en España que haya una diferencia menor entre regiones ricas y regiones pobres, y sin embargo, los conservadores lo que quieren es una Europa de mercancías, de vender lo máximo posible y después que cada uno se la apañe por su cuenta, y el que ha estado trabajando allí sabe que cuando hay un gobierno conservador en esos países ésa es la dinámica laboral y esa es la dinámica económica que tienen y saben que cuando están trabajando en países donde han gobernado los socialistas o socialdemócratas la situación es absolutamente distinta.

Por lo tanto eso es lo que nos vamos a jugar el día 12 de junio, ¿qué tipo de Europa queremos? si una Europa de las mercancías o una Europa de los hombres y de las mujeres y de que disminuya la distancia entre uno y otros. Una Europa donde el problema del paro se pueda solucionar con solidaridad y no solamente con productividad y para eso, con esto termino queridos amigos, tienen ustedes que elegir entre fundamentalmente dos candidaturas: la candidatura del Partido Socialista Obrero Español y la candidatura del Partido Popular. Yo no quiero en esta campaña descalificar a nadie, solamente les voy a poner a los candidatos, y ustedes después lo piensan lo medita y votan a quien quiera. Tenemos, en el partido socialista, a Fernando Morán: diplomático, socialista, persona que vive de su trabajo y eurodiputado, ha sido tres veces cabeza de lista en las elecciones europeas. Y en la lista del Partido Popular tenemos al señor Abel Matutes: empresario ibicenco, que no tengo ningún juicio y ninguna opinión respecto a él. Solamente digo Partido Socialista, Fernando Morán, Partido Popular Abel Matutes, ustedes piensen con quien se identifican más, si con quien nos llevo a Europa, Fernando Morán, o con quien nos mando a Europa, Abel Matutes, pero como emigrantes. Segundo puesto Francisca Sauquillo, presidenta del Movimiento por la Paz, Libertad y el Desarme en Europa, hermana de un Sauquillo que murió asesinado en la matanza de la calle de Atocha, cuando estábamos empezando a respirar los aires de la libertad; en el otro lado, María Mercedes de la Merced, a la que yo no critico, ha dicho que le gusta Franco, cada uno habla de la feria como le ha ido, a ella seguramente le fue bien y por lo menos ha tenido la sinceridad de decir que quiere a Franco, pues muy bien, lo siento mucho querida compañera María de la Merced pero no lo vas a tener más, porque ése ya se murió y está enterrado y bien enterrado. Y después en Extremadura, candidata Manuela Frutos, Alcaldesa de un pueblo pequeño desde hace ya 13 años, persona, mujer, con valor y con fuerza y ¡pobres europeos como llegue al Parlamento! y en el otro lado Felipe Camisón Asensio: Presidente de la Diputación en el año 70. Dicen ellos, el otro día

oí al señor Camisón decir: yo soy el futuro y Manuela Frutos es el pasado. Bueno yo con este chiste termino mi intervención, dándoles las gracias, por haber estado aquí.

Nada más y muchas gracias

